

L'été
chez
nous

On fait quoi aujourd'hui ?

On profite du panorama au sommet du Ballon d'Alsace

Point culminant du département terrifortain avec ses plus de 1 200 mètres d'altitude, le sommet du Ballon d'Alsace offre à ceux qui s'y aventurent la possibilité de profiter d'un panorama à 360 degrés sur les massifs environnants. On peut y voir la Forêt-Noire, le Jura, la trouée de Belfort, voire les Alpes bernoises ou encore le mont Blanc.

C'est un endroit connu de tous les habitants du secteur. Point le plus haut du Territoire de Belfort, la partie sommitale du Ballon d'Alsace, qui culmine à très exactement 1 247 mètres d'altitude sur la commune de Lepuix, offre à ceux qui s'y rendent la possibilité de profiter d'un panorama à 360 degrés sur les massifs environnants. On peut y voir la Forêt-Noire, le Jura, la trouée de Belfort, les crêtes vosgiennes, voire, par temps clair, les Alpes bernoises ou encore le mont Blanc. Tout ça à seulement quarante-cinq minutes en voiture de Belfort.

Un itinéraire pensé pour

Il est possible de profiter de ces éblouissants points de vue en empruntant un itinéraire pédestre spécialement pensé pour : le sentier pano-



Le long du sentier panoramique, différents points de vue s'offrent aux marcheurs.

Photo Michaël Desprez

ramique du Ballon d'Alsace. Longue d'environ quatre kilomètres, au départ de l'Auberge du Ballon d'Alsace ou encore de la Maison du même nom située non loin, la boucle peut être réalisée en plus ou moins une heure et demie.

Jalonnée d'une dizaine de tables de lecture sensibilisant à l'identité du lieu (d'un

point de vue climatique, géographique, hydrologique, historique, économique ou encore touristique), cette promenade familiale et accessible permet aussi de découvrir les quelques monuments érigés sur place. Comme la statue de Notre-Dame-du-Ballon (construite en 1962 et qui résulte d'un

vœu fait par le locataire de la ferme du Ballon au milieu du XIX^e siècle) ou encore celle de Jeanne d'Arc (commandée au sculpteur Mathurin Moreau par un industriel de Saint-Amé dans les Vosges). Sans oublier le monument des Démineurs (inauguré en 1952 et qui rend hommage à tous les démineurs morts

pour la France) ou encore la table d'orientation installée au sommet, composée de deux demi-cercles en fonte sur lesquels sont indiqués les paysages visibles et les distances avec certaines villes.

Vers une labellisation Grand Site de France

« Ce sentier vous invite à partir à la découverte du massif du Ballon d'Alsace. Site emblématique, il est au cœur du Parc naturel régional des Ballons des Vosges et inscrit dans la démarche de labellisation "Grand Site de France" », peut-on notamment lire sur la table de lecture installée non loin du monument des Démineurs.

Une Opération grand site (OGS) a en effet officiellement été lancée en 2016 sur le massif du Ballon d'Alsace. Démarche préalable à l'obtention du label Grand Site de France proposée par l'État, elle vise notamment à préserver le patrimoine naturel, culturel et paysager du site, à restaurer les paysages fragiles, à organiser les fréquentations ou encore à assurer la valorisation culturelle et économique du territoire. Aux dernières nouvelles, l'obtention de ce précieux label était espérée à l'horizon 2026.

● Hugo Couillard